

Panorama La situación económica de nuestra provincia

Por BRUNO ALONSO

Sin referirnos a la situación económica del país en general, bien lamentable por cierto, vamos a limitarnos única y exclusivamente a nuestra provincia. Ello es muy interesante, porque en su contraste se revela clarísimamente el fracaso de unos hombres y lo que es más fracaso, la añagaza de una política cuyo fondo no contuvo otra cosa que el interés personal de una clase adinerada que pone siempre, ¡siempre!, sus intereses por encima del bien común, que es el interés de todos. Estamos seguros de no faltar a la verdad al afirmar rotundamente que la provincia de Santander no tuvo jamás otra época en la que la falta de trabajo, el hambre y la miseria fuese como la de ahora. Dejemos a un lado el aspecto político en el que tantos y tantos hombres han sufrido el despojo y la sustitución de sus derechos, que emanaron del pueblo. Dejemos a un lado cuanto se refiere al atropello y la persecución, y la selección de tantos trabajadores y de tantos ciudadanos. Dejemos todo eso a un lado y hablemos sólo de la situación económica de la provincia en sus múltiples problemas, de los cuales ni uno solo ha tenido solución desde noviembre del 33, en que las fuerzas reaccionarias de Santander y de toda España llevaron al Parlamento, y, por lo tanto, al Gobierno, la dirección del país. El célebre Pantano del Ebro se encuentra en los mismos términos de antes, y aun peores, porque apenas si trabajan allí arriba de una docena de Lombres de los 500 que, por lo menos, debieran de haberse resuelto.

Las tarifas de nuestro puerto siguen igual, con la agravante de haberse reducido el trabajo en nuestros muelles, y más aún con el despojo y la selección, en extremo condenable, de ochenta trabajadores en la Junta de Obras del Puerto.

El también célebre ferrocarril Santander-Mediterráneo, cuya realización iba a ser cosa de días, resulta que al cabo de dos años se nos dice públicamente que no está peor que entonces, lo que quiere decir en castellano que sigue sin resolver, y sólo nos faltaba que estuviere peor que entonces.

Las industrias sidero-metalúrgicas tienen hoy un cuarenta por ciento menos de obreros de los que antes tenían, y algunas de ellas, como la Naval, de Reinoso, sigue teniendo en la calle más de 500 hombres que viven en la miseria, ignorando en la hora actual cómo y de qué y para qué se dieron esos millones.

En Los Corrales de Buelna hay hoy centenares de obreros de aquellas fábricas de los Quijano que sufren atroz miseria.

El campesino agravó su situación uniendo al problema lechero la desvalorización de sus productos, viéndose hoy desamparado por las leyes que estos señores aprobaron en el Parlamento en servicio de los amos y el odioso caciquismo.

A esta situación angustiosa del modesto labrador se unen todos esos pueblos de situación industrial que arrastran tan honda crisis. Reinoso, Corrales, Udías, Astillero, Camargo Cabárceno... y la propia capital, cuyo Ayuntamiento legítimo de antes era asaltado por los obreros parados, colocando diariamente docenas o trescientos peones, mientras que hoy es raro el día que ganen un triste jornal...

La industria de la Construcción ha decaído tanto, que bien puede asegurarse que más de un 65 por ciento pasan semanas y meses sin obtener un salario, y en Santander pasan de 4.000 los obreros de la construcción.

Ese, y no otro, es el panorama de nuestra situación económica en nuestra capital y en nuestra provincia, que, desde luego, es reflejo de todo nuestro país.

No se nos diga que también nosotros, como diputados, tenemos participación, porque nosotros nunca hicimos nada que no sea el cumplimiento de nuestro deber, y éste, ahora y siempre, hemos cumplido contribuyendo muchas veces, incluso con gentes que políticamente no merecían ni nuestro trato, por el odio

y la persecución que pusieron contra nuestros hombres, incluso contra nosotros.

Que no se diga que nos hemos negado, porque solo y con ellos mismos prestamos nuestro concurso a todo cuanto redunde en bien de nuestra provincia.

No; ellos han sido la mayoría, ellos vienen gobernando hace ya luego dos años, y gobernando, además, con desprecio y ensañamiento contra todos nosotros, y ellos y sólo ellos son los únicos responsables del malestar económico, porque en toda su actuación no han hecho más que servir o plegarse como lacayos al interés particular y esto no debe olvidarlo el pueblo. No debe olvidarlo porque éste es su defecto. ¡Su falta de memoria!

Yo, como socialista, tengo el deber y el derecho de evidenciar estas cosas sin hacerme la ilusión de que

un Gobierno de izquierdas haya de resolverlo, aunque sí pueda atenuarlo si sabe resistir, y más aún someter a tantos contrabandistas, logreros de guante blanco que hoy campan impunemente.

Si podría atenuarlo resolviendo, por lo menos, aquello que sólo requiere una buena voluntad y una inviolable firmeza; pero repito que su solución tajante y definitiva sólo podrá lograrse cuando la clase obrera, la más numerosa, la productora de todo, se apodere integralmente del Poder y del Estado.

Sólo entonces se habrá resuelto el terrible problema económico, porque fundiendo a todas las clases en una sola de productores y consumidores, había desaparecido la lucha de clases actual, movida hoy, sin duda, a que mientras unos pueden vivir el lujo y la opulencia, otros, que son los más, maldicen en la miseria.

LA REGION
es el único periódico que vive sólo de y para los trabajadores e izquierdistas.
¡APOYADLE! En cada pueblo, en cada aldea, procurad lectores a
LA REGION

Las tragedias del mar

En la ría de Miengo perecen dos hombres

En la ría de Miengo perecen dos hombres

A mediodía comenzó a circular por Santander el rumor de que en Suances había ocurrido una de tantas tragedias del mar, que llenan de dolor a los pueblos del litoral.

Tan pronto como tuvo comando visos de realidad el rumor, nos trasladamos a la bella playa montañesa de Suances, donde nos dijeron que la desgracia había ocurrido en la ría de Miengo, a las once de la mañana de ayer.

Sin pérdida de tiempo nos dirigimos a Requejada y Miengo, donde hallamos al vecindario consternado, comentando en corrillos, cafés y tabernas el doloroso hecho.

Según lo que nos contaron los vecinos de Miengo, Requejada y Moggio, mas los datos que poseía nuestro activo corresponsal en este último pueblo, a las nueve de la mañana de ayer, y aprovechando que el día se presentaba púctil y la mar, en apariencia, estaba en calma, se decidieron a pasar la jornada cazando ánades y pescando percebes los jóvenes Ceferino Alonso, Fernando Bolado, Luis Rodríguez, Manuel Santos Martín (corneta de Carabineros) y Arsenio Blanco.

Para ello salieron de Requejada a bordo de la motora "Josefina".

Alegres, contentos, optimistas, pensando en la caza y en la pesca que tenían en proyecto hacer, enfilaron a ría de Miengo.

Las versiones del triste accidente son distintas; pero la que toma más cuerpo es la de que los improvisados pescadores y cazadores ignoraban las características de la ría en sus corrientes, por lo que al pasar la barra, al hacer la maniobra con desconocimiento, y también por haberlo hecho por donde el mar pega más fuerte a causa de las corrientes internas, un imponente bandazo arrojó de a bordo al patrón de la "Josefina", don Fernando Bolado, y a uno de los tripulantes, llamado Ceferino Alonso.

Otro golpe de mar, más furioso, lanzó a la embarcación, por fortuna a favor de la corriente, y en su ímpetu puso al "Josefina" varado en la playa de Liengres, con los tripulantes que por verdadera fortuna no habían perecido en el siniestro.

Inmediatamente fueron asistidos por el vecindario, que se desvivió por atender a los tripulantes del

"Josefina", que no salían de su espanto y asombro.

Fuertes al habla los informadores de LA REGION con los supervivientes, nos manifestaron que no habían recibido ningún daño, salvo el susto correspondiente, y el sentimiento por la pérdida de sus compañeros Bolado y Alonso.

Dándonos detalles del suceso, nos decían que habían advertido prudentemente al patrón que no debía entrar por donde lo hacía el "Josefina". No se sabe si porque se sintió herido en su prurito profesional o porque realmente Bolado no viera el peligro, siguió patroneando a su barco de la misma manera que inició las maniobras, y sobrevino la catástrofe que pudo costar más vidas de las que ha costado.

Los naufragos se personaron en la Comandancia de Requejada para dar cuenta del siniestro.

El personal de la Comandancia y

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Santander

Apertura del curso de 1935 a 1936

El día primero de octubre próximo, a las once y media de la mañana, tendrá lugar en este Instituto la apertura del curso académico de 1935 a 1936.

Se han entregado los premios a los alumnos que hayan merecido tan alta distinción, y quedan invitados al acto los alumnos y sus familiares.

Exámenes para el día 30 de septiembre

A las nueve.--Francés, segundo (1933).

Segundos llamamientos:
A las nueve.--Lengua y Literatura, primero, segundo y tercero.

A las nueve.--Lengua castellana.
A las nueve.--Preceptiva.

A las nueve.--Literatura.
A las nueve.--Latín, primero y segundo.

A las nueve.--Todas las Geografías e Historias.

A las nueve.--Psicología y Ética.
A las nueve.--Física.
A las nueve.--Química.

embarcaciones particulares se dedicó a buscar los cadáveres de los desgraciados hombres desaparecidos, que hasta la hora de cerrar nuestra edición no han sido hallados.

LA REGION siente como propia la desgracia que aflige a las familias de los honrados hombres víctimas de este suceso, Fernando Bolado y Ceferino Alonso.

N. de la R. -- Hemos recibido una crónica de nuestro activo y culto corresponsal en Torrelavega, dándonos la información reseñada, sin variaciones a la que facilitamos, obtenida también en el lugar de la tragedia, por lo que omitimos su publicación.

OTROS SUCEOS DE LA PROVINCIA

LAREDO

Un carro atropella a un auto.

Ayer, en el pueblo de la Pesquera, de este término municipal, fué denunciado Julián Quintana y Quintana, de 30 años de edad, casado y de oficio carpintero, porque con un carro de su propiedad causó desperfectos al auto 11.806 de la matrícula de Bilbao, conducido por su dueño, don Francisco Inclán Moux, agente comercial.

Los daños fueron causados al coche al espantarse la caballería que tiraba el carro de Quintana, alcanzando la cantidad de doce pesetas.

El Max Baer femenino.

María García Diego, de 40 años y vecina de Lugar del Monte, pegó un sordo puñetazo en el hipocóndrio a su vecina Anunciación Amo Muñoz.

Al parecer, esta última provocaba e insultaba a la agresora continuamente, por lo que decidió tirarle un viaje al hipocóndrio.

La agresora ha sido denunciada.

Un negocio redondo.

El vecino de Islares (Castro Urdiales) Martín Arredondo Hurtado ha sido detenido porque llevó a vender a un carnicero de la villa cinco magníficas cabras, que resultaron ser propiedad del vecino de Islares José Húgica Lavín y de Francisco González, de Guriezo.

Como todavía no se pueden consentir estos negocios la transacción económica ha sido suspendida cuando estaba a punto de lograrse.

Evocación

Para las hermanas proletarias astures

Por MATHILDE ZAPATA

Cuatro números van llegando de LA REGION, de Santander, a esa vuestra tierra de carbón y "ponas" y "fabes", y sacrificio siempre de todas las cosas.

No puede faltar este envío mío a vosotras, envío que, además de mío, es de las mujeres proletarias montañesas, que han pensado, piensan y pensarán en vosotras; en vosotras, mujeres de icono ruso, de factura espiritual, tan densa, tan cargada de razones justicieras, que sois la feminidad, hecha pasión de ideas y prisa de pensar.

Si no hubiera habido una historia en que las mujeres juegan papel en la ruleta de los hechos, vosotras la hubierais creado; vosotras, mujeres astures, dulces y bravas, que lo mismo lanzáis al aire una copla que lucháis en el Sindicato, en el partido socialista, en el comunista, en la calle...

Después del pasado octubre, yo estuve en vuestra casa. Estuve en Oviedo. Sobre las bambalinas, rotas a expensas, de algunas casas que fueron, yo veía la VERDAD.

Una verdad que vosotras me contasteis en tono quedo, al lado de los hórreos y a la sombra de los montes, en Pola de Lena. ¿Os acordáis?

Habían estado otra vez los moros en Covadonga... Y sobre aquellas bambalinas rotas a expensas, que eran el Instituto de Jovellanos, las casas de la calle de Uria, el periódico "Avance", vosotras y yo hacíamos un comentario; los "turistas" hacían otro. ¡Qué bárbaros!, decían. Y vosotras y yo, decíamos también: ¡qué bárbaros! Los moros habían pasado otra vez por Covadonga... Pero los

turistas eran los mismos aristócratas numantinos que habían estado en casa, mientras se iba destruyendo Numancia.

Y ellos venían a Oviedo con el afán maléfico de ver y de ver; Y resulta que los turistas que van ido a vuestro pueblo, tienen terribles caratras, inoperables, en los ojos del sentimiento.

Recuerdo vuestras caras llorosas, pero firmes. Recuerdo vuestra actitud decidida mientras agarabais a los rapaciños de vuestra sangre, embriándoos como bandera sintética. Todo por ellos y para ellos.

Recuerdo... ¡tantas cosas!, hermanas astures, que me envío se haría grande como vuestro dolor y perseverancia.

Matilde de la Torre y Veneranda García, brazos derechos vuestros y misarrios de vuestras ansias, son los antorchas sempiternas de protesta y de amparo.

En Santander tenéis admiración y cariño por buenas, por heroicas, por abnegadas. Eso mismo lo tenéis en toda la España que no ha perdido la virtud del sentir.

Si yo supiera rezar, rezaría ante santa Dolores astur como ha perdido su hijo en el Tabor. Y plagiando a la Verónica, pondría un libro sobre vuestro corazón. Ese libro abierto quedaría impreso como las figuras se espaldan en el agua. Escrito también con sangre, que es la tinta indeleble con que se escriben las efemérides del vivir.

Cuando estubo en vuestra casa, en Oviedo, vi a vosotras, mujeres astures, con huellas de haber llorado y llorando a la galería de cristales de casa de Oliveira, el representante de esas máquinas de coser proletarias, llamadas "Alfa", encontré a la madre de Javier Buceno. Una mujer de pelo blanco y faz serena, que me dijo el 20 de octubre que no lloraba sólo por su Javier, que lloraba por todos los que habían sucumbido al entrar los moros otra vez en Covadonga. Y la pequeña, la hija discreta, la hija de Javier Buceno; diez años de edad; acariciaba el rostro de la abuela, diciéndola "No dolores, abuelita, no dolores. No dolores, que me enfada".

En aquel rostro sereno vi todo nuestro dolor y todo nuestro valor. En él puse un beso, que vosotras no habéis sentido.

Hoy, hermanas astures, toma forma, en estas líneas escritas corrientes, mientras la humilde máquina del periódico va vomitando, a las tres de la mañana, estas hojas voladoras, que son proclamas de cariño, asquines de afecto hacia todo el que sufre la sobria del fuerte, que casi nunca tiene razón.

Los Deportes

Esta tarde, a las cuatro, Racing - Valladolid, en el Sardinero.

A las cuatro de la tarde de hoy actuarán en los Campos de Sport, del Sardinero, en campeonato superregional, los primeros equipos del Racing Club y del Club Valladolid Deportivo.

La expectación que el encuentro entre cántabros y castellanos ha grande, ya que se considera como uno de los más reñidos que va a librar el Racing para la suma de los dos puntos, con lo que su candidatura para el subcampeonato del despertado en Santander es muy mancomunado experimentaría un alza en la tabla puntuaria.

Al mismo tiempo existe gran interés por ver jugar en el once del Valladolid a nuestros paisanos San Emeterio y Lledías, así como también, al excelente interior Barrios.

De once a dos habrá taquilla en el Bar Piquío, y las señoras y niños tendrán entrada al campo por una peseta.

Equipos:

Valladolid: Amade; Santín y Santos; Reyes, Villanueva y López; Hoyos, Barrios, Lledías, San Emeterio y Emilin.

Racing:

mán, García y Chaves; San Juan, Pedrosa; Ceballos y Sierra; Germilucho, Chas, Larrinaga y Cuca.

La carrera infantil de hoy

Debidamente autorizada, se cele-

Gabriel del Campo, de ídem.

Hemos de advertir al público que presencia la carrera, que sólo podrán estacionarse en las aceras y centro del circuito; es decir, en los solares de los antiguos almacenes.

Estará completamente prohibido el estacionarse en la carretera a las personas que no sean del jurado. Igualmente se hace saber que ningún vehículo podrá seguir a los corredores, ni hacer uso de la carretera que servirá de circuito.

A las diez y media saldrán los de la serie A, y una vez terminada la carrera de éstos, saldrán los de la categoría B.

YOLAS

Las regatas de hoy.

A las once de la mañana de hoy tendrán lugar dos importantes regatas de yolas, una para principantes y otra en la que se disputa el campeonato de Santander.

El recorrido se fijará entre el nuevo muelle embarcadero y el edificio del Club Marítimo, desarrollándose en un triángulo señalado con balizas.

Los premios son los ya publicados, y la gran copa del Sindicato de Iniciativas pasará a poder del equipo de tres corredores que la ganen dos años consecutivos o tres alter-

Reparto de premios en el Club Promontorio

A las once de la mañana de hoy

CAMPEONATO SUPERREGIONAL

Racing-Valladolid

Hoy, a las cuatro, en el Sardinero. - Señoras y niños: Una pta.

Esta prueba en sus categorías A y B. La inscripción del campeón catalán, la de Cruz y González eran ya un aliciente y teníamos la completa seguridad que no tardarían en inscribirse la flor y nata de los "chaveas" aficionados a este bonito deporte, y así nos lo demuestra la calidad y número que vamos a dar a conocer a nuestros lectores.

En el día de ayer formularon su inscripción los siguientes infantiles:

Roberto Verde, de Santander. Fernando Matorre, de Torrelavega. Casimiro Blanco, de Bezana. Juan Antonio Salas, de Santander.

Luis Gutiérrez, de ídem. Miguel Angel Ibáñez, de ídem. Alberto Setién Pérez, de ídem. Alejandro Ubeda, de Madrid. Pedro del Río, de Santander. Angel Gómez, de ídem. Antonio Gómez, de ídem.

¡OBREROS!

Un camarada, salido del barco, ha puesto una carbonería, donde encontraréis Carbones de madera y piedra, lejías, menaje de barro, etc., etc.

N.º 7, Rucalosal, n.º 7 LA PRONTITUD Servicio a domicilio. - Telef. 3764

Gran Kursaal LA TIERRUCA SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

El lunes, renovación completa del programa DEBUT DE

ORLEAN MITCHELL

Estrella de la Canción y de las bellísimas artistas

Hermanas Morán Estrellas del Baile y de la Canción frívola

Todos los días Varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche. Domingos y días festivos, sección a las 7 de la tarde.

bién a estilo de concurso y a cuatro chicos en juego libre.

A continuación Angel Maza y el Zurdo de Bielva jugarán a estilo de concurso para la copa de la Montaña.

Los partidos de Marcos Maza y Alberto Noriega, puntúan para dicha copa.

Por último a Isegunda quiniela a beneficio de la Caridad, formada por los mismos elementos de la mañana.

Quejas del vecindario

En el mes de agosto pasado, la Compañía Telefónica quitó cuatro palos que sustentaban la línea aérea que pasaba por la plaza de Numancia, adosando los cables a las fachadas de los edificios. Por motivos que ignoramos, dejó abandonados los referidos cuatro palos en dicha plaza, y esta es la fecha en que en dicho lugar continúan, lo que aprovechan los muchachos del grupo escolar para hacer con ellos un balancín, apoyando uno de los palos sobre el muro de la construcción efectuada por el Ayuntamiento y colocando el otro encima, lo que dará lugar, si los palos no son retirados, a que haya que lamentar alguna desgracia, porque los muchachos, jugando, hacen girar el balancín y sus extremos pueden aprisionar violentamente a alguno contra el referido muro, lo que ya ha ocurrido, aunque, por fortuna, no haya tenido consecuencias graves.

Colegio Oficial Farmacéutico

Turno de farmacias de guardia del 28 al 5 de octubre:

Señor Breñosa, Plaza de la Libertad.

Señor Pardo, San Francisco (frente a la iglesia).

Para hoy, domingo:

Señor Hontañón, Hernán Cortés. Señor Zamanillo, Atarazanas. Señor Mateo Real, Numancia.

GUIA DEL VECINDARIO

FERROCARRILES

A Madrid.—Rápido: Salida, 8 llegada, 21,15. Correo: salida, 20,15, llegada, 9.

A Bilbao.—Correo: Salida, 8,10; llegada, 11,55. Mixto: salida, 14,10; llegada, 20,36. Correo: salida, 17; llegada, 18,03.

Oviedo.—Correo: Salida, 8,5; llegada, 20,50. Rapido: Salida, 13,45; llegada, 15,25.

BIBLIOTECAS

Municipal.—Horas de lectura, de 4 a 9.

Menéndez Pelayo.—Horas de lectura, de 9 a 2.

Acuarium.—Horas de visita, desde primero de octubre a primero de marzo; de 10 a 13 y de 15 a 18.

Desde 1 de abril a 31 de septiembre: de 10 a 13 y de 15 a 19.

Los derechos de entrada son: 0,50 las personas mayores y 0,25 los niños.

Estará abierto todos los días, excepto los de fiesta oficial y las tardes de los domingos.

SERVICIO DE LANCHAS

ENTRE SANTANDER-PEDREÑA-SOMO

Salidas de Santander: A las 8, 10, 11, 12, 1,30, 3,30, 4, 6, 6,30 y 7,30. Salidas de Somo: A las 6,30, 7,15, 8, 9, 10,30, 12, 1, 3, 5 y 7.

Salidas de Pedreña: A las 7, 7,30, 8,15, 9,15, 10,45, 12,15, 1,15, 3, 5,15 y 7,15.

SERVICIO DE CORREOS

Horas de recogida en los buzones: A las 9, 11,30 y 17.

Salida de los carteros a los reparatos: A las 10,45 y 16.

Certificados ordinarios: De 10 a 13 y de 16 a 18.

Certificados impresos y paquetes muestra: De 10 a 13.

Valores declarados y objetos asegurados: De 10 a 13 y de 16 a 18;

Giro postal: De 10 a 13.

CARTELERA POLITICA

LA VANGUARDIA FEDERAL, A LOS JOVENES DE IZQUIERDA DE LA MONTAÑA

Después de seria meditación, habiéndose dado exacta cuenta de la responsabilidad que, ante sí y ante el pueblo montañés, contrae, la Vanguardia Federal apoya a la opinión pública, supremo juez de conductas, exponiendo las razones que la han decidido a presentarse a la opinión pública.

Confiada, recurre al pueblo; porque una historia como la de esta Vanguardia, de tantos años de lucha análoga y desinteresada, después de haber soportado con firmeza de roca incommovibles, con mil dificultades y persecuciones, es potente y ímpia para pretender ser escuchada y comprendida de los buenos republicanos y de todos los arantes de la decencia y del decoro.

Los jóvenes federales, que a fuerza de renunciamentos van cayendo con aureolas de mártires, y que surgen rebeldes y escarmentados del campo generosamente sembrado y regado por aquellos caballeros del ideal, se han cansado de sufrir y van decididos a luchar contra la mentira y la falacia; contra el caciquismo de todos los colores; contra la reacción y contra los poderes facciosos que con tétrica amenaza pretenden arrastrar a los pueblos al concono vil y despiadado a una no menos organizada guerra como la pasada europea.

Nosotros, desde esta pequeña, pero fuerte y robusta, organización, una vez más y como muchas ya lo hemos hecho, invitamos a todo ser que aun se crea con un solo átomo de amor a sus semejantes, se ponga es pie firme de lucha y guerra contra la guerra, y si así lo hacemos nosotros, los jóvenes federales, que hoy más que nunca, nos levantamos a luchar con ciega fe y decisión por la libertad y el amor por la fraternidad y la igualdad y por el robusto y adora-

ble cuerpo de nuestra amada España, para que ha su vez no se vea desgarrado y vilipendiado por esas funestas aves de rapiña que a cada instante la amenazan.

Los que así estén dispuestos a luchar por el restablecimiento de la unidad PATRIA, por las mejoras sociales, por la integridad constitucional y por todas aquellas mejoras que constitucionalmente nos concedió las primeras Cortes de la segunda Republica, nosotros desde aquí invitamos a que se enrole bajo nuestra bandera, para lo cual se halla dispuesta nuestra Secretaría todos los días laborables de 8 a 10 de la noche, en la calle de la Marina, 1, primero.

COMISION ORGANIZADORA DEL TREN PARA EL VIAJE A MADRID DE IZQUIERDA REPUBLICANA

Ante el enorme entusiasmo que existe entre todos los elementos de izquierdas de Santander y su provincia, para asistir al acto que se ha de celebrar el día 13 de octubre en Madrid, y en el cual tomará parte el insigne hombre público, presidente del Consejo Nacional del partido de Izquierda Republicana, don Manuel Azaña, esta Comisión pone en conocimiento de todos los que deseen concurrir al mismo, se pasen por el domicilio de Izquierda Republicana, Socubiles número 2 primero, de diez a una de la mañana y de siete a nueve de la noche, donde se les informará de todo detalle de cuantos pormenores se relacionan con dicho acto; pues es deseo de la Comisión dar toda clase de facilidades a los asistentes a tan grandioso acontecimiento político, siendo, desde luego, condición necesaria para ello, que todos y cada uno de los que han de efectuar el viaje, se atengan a las instrucciones que este organismo tiene recibidas de Madrid para la más perfecta organización.

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO TORRELAVEGA

De educación-premilitar

Se hace presente a cuantos tienen solicitado recibir educación premilitar, que el curso que ahora se está dando es el último que se celebra, y que de no presentarse el día último del mes en curso, no podrán adquirir el certificado correspondiente para reducir el tiempo de servicio en filas.

Ateneo Popular

Como hemos venido anunciando, el próximo lunes se cerrará definitivamente la matrícula para asistir a las clases de este Ateneo.

Reparto de premios El próximo martes, día 1, a las ocho de la noche, se celebrará el reparto de premios a los alumnos que más se distinguieron durante el curso 1934-35, haciéndose entrega a los premiados de las cartillas de ahorro donadas como en años anteriores por el Monte de Piedad.

BACHILLERATO Ingreso y todos los cursos

Preparación exclusiva de los estudios de bachiller, por: Un profesor de Filosofía y Letras. Un profesor de Matemáticas y Ciencias. Un maestro nacional de Santander.

Matricula limitada.-La clases darán comienzo el 1 de octubre

Informes:

Grupo escolar Menéndez y Pelayo y Librería "Cultura", Juan de Herrera, 3.

Junta Provincial de Fomento Pecuario de Santander

Extracto de los acuerdos adoptados en la sesión del 25 del actual: Se da cuenta de haberse celebrado con gran brillantez los cursillos de industrias lácteas, cuidado de animales, manipulación de la leche, ordeño, etcétera, en la Estación Pecuaria provincial de Campogiro, con la cooperación del equipo móvil de la Dirección General de Ganadería, a cuyos actos de inauguración, clausura y remate final, consistente en una visita a las grandes fábricas transformadoras y laboratorios de análisis de "La Lechera Montañesa", asistió en representación de la Junta el vicepresidente señor Alday, por ausencia del presidente, señor Prieto-Lavin.

Se acuerda elevar propuesta a la Dirección general de Ganadería para concesión de un toro semental de raza suiza a don Antonio González, de Quevedo; otro de la misma raza a don José González, de San Vicente de la Barquera; otro de raza holandesa a la "Cooperativa Lechera", de Langre; uno de raza suiza y otro holandesa a la Sociedad "La Lealtad" y otras, de Camargo, y otro de raza suiza al Sindicato Agrícola de San Román de la Llanilla, todos ellos adquiridos por la Comisión de compra que actuó en nuestra provincia en la primera quincena del mes actual.

Dirigirse a la Dirección general de Ganadería reiterando la urgencia en la construcción de un establo con pabellón anejo de industrias lácteas

en la Estación Pecuaria, solicitando al propio tiempo el apoyo de esta petición a todos los representantes en Cortes.

Solicitar de la misma Dirección el envío de los créditos necesarios para pago de jornales de obreros agrícolas pecuarios, teniendo en cuenta que los cada día crecientes servicios de la Estación Pecuaria hacen necesario el empleo de mayor número de obreros.

Solicitar de donde proceda que se otorgue una representación a esta Junta en la Comisión mixta que ha de fijar el precio de la leche con destino a las grandes industrias, en el ejercicio de 1936.

Banda municipal

He aquí el programa de las obras que la banda municipal de Santander ejecutará hoy, desde las ocho y media, en el Paseo de Pereda:

"La Reina de la Ribera", p. d. Hija. "La Sombra del Pilar", selección, Guerrero. "La Picara Molinera", intermedio, Luna.

Segunda parte: "Regalo de Boda", serenata, S. y Vert. "La Aisaciana", selección, Guerrero. "Juanilla la Perchelera", bulerías, Alonso.

Por qué se ha suspendido el acto de Renedo

En el gobierno civil se nos manifestó ayer, por el señor gobernador, que en virtud de una circular del Ministerio de la Gobernación, girada a todos los gobernadores, quedaban suprimidos todos los actos políticos, hasta el día siete de octubre.

IZQUIERDA REPUBLICANA

Rectificación del Censo electoral

Estando esta Agrupación rectificando el censo del partido, rogamos a todos nuestros afiliados, estén o no al corriente en sus recibos, pasen por esta Secretaría, de siete a nueve, todos los días laborables, quedando excluidos de ello los que hayan ingresado desde el mes de mayo a la fecha y que vivan en el mismo domicilio.

También advertimos a nuestros afiliados que, según el artículo noveno, apartado f) del Reglamento, es obligatorio el carnet, siendo conveniente se provean de él seguidamente, para lo cual son necesarias dos pequeñas fotografías, una que se queda aquí unida a la nueva ficha y otra que se manda al Consejo Nacional para unir la al citado carnet, que vendrá firmado por nuestro ilustre presidente, don Manuel Azaña. El precio del mismo es de dos pesetas, previo pago adelantado, concediendo de plazo para ambas cosas hasta el día 5 de octubre próximo.

Biblioteca Municipal

Se pone en conocimiento del público que este centro volverá a permanecer abierto a partir de mañana durante las horas reglamentarias de cuatro a nueve.

Conservatorio Provincial de Música de Santander

AVISO

Se pone en conocimiento del público que la matrícula para cursar enseñanzas en este Centro, puede obtenerse en Secretaría todos los días laborables de once a una de la mañana y de tres a seis de la tarde, hasta el treinta del corriente inclusive, pasado cuyo plazo se percibirán dobles derechos de inscripción.

El nuevo curso dará comienzo el día primero de octubre próximo, con sujeción al horario que previamente determinará el Claustro y que será fijado en el cuadro de anuncios.

Las enseñanzas que se cursarán en este Centro con sujeción al plan de estudios del Conservatorio Nacional de Madrid, serán las siguientes: Solfeo y Teoría general de la Música, Piano, Violín, Viola, Violoncello, Contrabajo, Acompañamiento, Música de salón, Historia y Estética de la Música, Música de Cámara, Armonía, Composición, Instrumentación y Conjunto Instrumental.

El secretario.-Luis D'Hers.

No encargue usted ningún trabajo de imprenta, sin consultar antes con la

Imprenta ANDRACA

Madrid, 2. Santander. TELEFONO, 15-14.

Compañía Telefónica Nacional de España

Canje de acciones preferentes, 7 por 100 núm. 200.001 al 250.000

Agotados los cupones en los títulos arriba citados, y con objeto de efectuar su canje por otros nuevos que se entregarán con cupones números 45 y siguientes, ponemos en conocimiento de todas aquellas personas o entidades que tengan en su poder títulos de esta clase y numeración que, a partir del día primero de octubre próximo, podrán obtener en el Centro Telefónico de su localidad, o dirigirse a nuestras oficinas de Madrid (Departamento de Tesorería General), Avenida de Pi y Margall, número 2, las facturas de declaración que han de utilizarse para dicho canje y en las que se indican las correspondientes instrucciones.

En interés de nuestros accionistas recomendamos que dichas facturas sean cursadas ANTES DEL DIA 15 DE OCTUBRE PROXIMO, por cuanto las acciones declaradas dentro de dicho plazo podrán canjearse, a elección de los tenedores de títulos, en cualquiera de las localidades siguientes:

Avilés, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cádiz, Córdoba, Coruña, Gijón, Granada, Huesca, Logroño, Madrid, Málaga, Oviedo, Pamplona, San Sebastián, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Las acciones que se declaren después de dicha fecha tendrán que canjearse en nuestras oficinas de Madrid.

Madrid, 20 de septiembre de 1935. --ESTANISLAO DE URQUIJO, presidente.

Asociación de Antiguos Alumnos de la Escuela Municipal del Centro

El próximo martes, a las siete y media de la noche, en las Escuelas municipales de Ruamayor, se verificará la apertura de clases de dibujo organizadas por la Asociación de Antiguos Alumnos de este Centro escolar, y a cuyo acto deberán acudir todos los alumnos inscritos para las mismas, así como también los familiares, socios y simpatizantes de esta empresa cultural.-LA DIRECTIVA.

Por la Montaña

Torrelavega

Notas informativas

En el Instituto Nacional se están celebrando los exámenes y es causa de la gran animación que se nota entre el elemento escolar.

Para el día primero de octubre se anuncia la inauguración del curso 1935-36.

Se ha celebrado la sesión municipal subsidiaria, de cuyos acuerdos daremos cuenta en nuestra información de mañana.

Así, también, mañana continuaremos nuestra información sobre el contrabando de vinos.

Ha dado a luz un niño, en Tornos, Josefa Fonález, esposa de Segundo Garay.

En Barreda, un niño, María García, esposa de Víctor Rubio.

En Campuzano, Concepción Pérez, esposa de Román Perales, una niña.

Y en Torrelavega, un niño, Felisa Puente, esposa de Manuel Peón. Enhorabuena a todos.

Guarnizo

LA REGION está a disposición de la Junta Administrativa

Según nuestras confidencias, muy

Agrupación Socialista de Santander

VISITA AL PENAL DEL DUESO

Los compañeros anotados para la excursión a Santoña que, con objeto de visitar a los compañeros presos, se llevará a efecto el domingo, día 6 del mes próximo, deben acudir anualmente a las ocho y media de la mañana de siete a ocho a fin de proveerse del billete correspondiente.

Aún quedan tres o cuatro puestos libres para el autobús, que se darán a los primeros que los soliciten.

La salida será el domingo, a las nueve de la mañana, para regresar a la hora de comer a esta ciudad.

Se llevarán a los presos varios obsequios.

TE FRATERNAL

Autorizado por la autoridad correspondiente, dentro de breves días se celebrará un té fraternal en homenaje a los organizadores del acto del 15 de septiembre en la plaza de Toros.

Dicho acto se celebrará en el salón "Alcázar", al precio de una peseta y las tarjetas para el mismo están a la venta en el café "Le Comtoir", "Bar Tayo", bar "Nueva España", "Bar el Nuestro", "La Callealera" y diariamente, de siete a ocho en Izquierda Republicana, Socubiles, dos.

En dicho acto harán uso de la palabra representantes de las Federaciones de Agrupaciones y Juventudes Socialistas y los diputados socialistas por la provincia.

De unos exámenes

Se ha examinado en el Conservatorio de Bilbao de séptimo año de violín y música de salón la señorita Angelines Herrero de Sandoval, obteniendo brillantes clasificaciones por lo que felicitamos a dicha señorita y a su distinguida familia.

pronto ha de dar principio en el pueblo algunos trabajos que la Junta Administrativa se propone llevar a efecto en breve tiempo. Como para la Junta sería bastante trabajo para lo que afecta a la colocación del personal que ha de trabajar, LA REGION publicará semanalmente (si éstos así lo creyeren) la relación de los obreros que, por número, les corresponda trabajar, relevándose de esta manera, en parte, del trabajo que esta organización requiere, enviando con anterioridad a la fecha del trabajo la relación de los obreros que corresponde efectuar al correspondiente.

Este mismo ofrecimiento se le hacemos al señor presidente de la Bolsa municipal de Colocación Obrera, donde encontrará todo género de facilidades para estos menesteres.

Resultado de una sentencia

Ha sido favorablemente fallado el juicio que, por accidente de trabajo, sostenía nuestro convecino don Miguel Peña contra la Compañía Orconera.

El Juzgado de instrucción de Santander ha fallado en favor de dicho obrero, para que se le abone por la citada Empresa las tres cuartas partes del sueldo, desde el 6 de abril, fecha que se lesionó, hasta su completa curación o alta.

Al mismo tiempo que celebramos el resultado, lamentamos que en casos de esta naturaleza haya tenido que resolverlo el Juzgado.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Auro, 25) sólo se hacen préstamos de ropas y de alhajas.

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos :- Seguros sociales Caja de Ahorros y fun.iona la Inspección de Seguros sociales

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Cajas similares de España, si lo solicitan los :- titulares :-

Horas de oficina: de nueve a dos

DEPORTISTAS:

El día 7 de octubre reaparecerá

"CANTABRIA DEPORTIVA"

Ocho páginas. - Amplia información

EL ALCAZAR

Hoy, domingo, inauguración de la temporada de los grandes bailes en este salón.

Orquesta americana integrada por competentes profesores. DIA 29 INAUGURACION, DIA 29

Hoy, domingo, en el **Salón de la Feria de Muestras** GRAN BAILE DE 5 A 9 Y FORMIDABLE ORQUESTA Caballeros, 2 ptas. Señoras, gratis

La jornada política

El el Congreso de su partido, Martínez Barrio afirmó coincidir por completo con Azaña y Sánchez Román

Chapaprieta sigue hablando de la ley de Restricciones y afirmando que su política de regeneración de la hacienda nacional, es plenamente aprobada por el país

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA A PRIEGO

Madrid.-- El presidente de la República marchó esta mañana a las nueve y media en automóvil con dirección a Priego. Le acompañaban su esposa y su ayudante.

AMNISTIA PARA LAS FUERZAS DE SEGURIDAD

Madrid.-- Hoy, domingo, a las once de la mañana se verificará en el paseo de coches del Retiro la entrega de la bandera regalada por su excelencia el presidente de la República a los Cuerpos de Seguridad y Asalto.

Actuará de madrina la esposa del ministro de la Gobernación.

Con motivo de este acto el ministro de la Gobernación ha firmado una orden en la que se dispone que queden sobreseídos todos los expedientes gubernativos que se encuentran en tramitación contra las clases y guardias, siempre que no se impute a los encartados faltas muy graves. Igualmente se consideran cumplidos los correctivos de multas con suspensiones de empleo y sueldo. También quedan anulados los correctivos de perdido el puesto en el escalafón y se invalidan las notas desfavorables en los expedientes.

Al acto de la entrega asistirán el presidente del Consejo de ministros y los ministros de la Gobernación y Guerra. También asistirá en representación del Ejército, una Compañía con bandera y música.

EN EL MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Madrid.-- El ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco, manifestó a los periodistas que en Eibar un guardia de Asalto, llamado Luis Beristain, había resultado muerto al dispararse un arma que estaba examinando.

En Jumilla, provincia de Murcia, ha terminado la huelga de los esparteros que venían sosteniendo hace algún tiempo y que revestía gran importancia en aquella localidad. La solución de este conflicto ha sido acogida con gran júbilo.

Se refirió, por último, el señor De Pablo Blanco al acto de la entrega de una bandera a los Cuerpos de Seguridad y Asalto, que se celebrará mañana, a las once, en el paseo de coches del Retiro.

La enseña ha sido regalada por el presidente de la República, y el Cuerpo ha tenido la gentileza de invitar a mi señora para que sea la madrina.

El desfile de fuerzas promete ser brillantísimo, ya que es la primera vez que desfilan juntas las fuerzas de Seguridad y Asalto, las destinadas en la capital de España y pequeñas representaciones que han venido de todas las demás provincias.

Creo por ello que el pueblo de Madrid debe acudir a este acto para darse cuenta del perfecto estado de paciencia en que se encuentran dichas fuerzas.

El desfile se hará en columna de honor, para que sea más breve, pero, según me informan los jefes de dichas fuerzas, en columna ordinaria cubrirían una distancia de tres kilómetros.

El desfile se prolongará por la calle de Alcalá y, a ser posible, hasta la Puerta del Sol, con objeto de que sea presenciado por el mayor número de gente posible.

Durante el acto, para que ningún servicio esté abandonado, serán sustituidos los guardias de Seguridad y Asalto por fuerzas de la Guardia civil.

Por la circunstancia de haber marchado a Priego el presidente de la República, no concurrirá al acto.

En el estado de Texas es abolida la ley seca

Madrid.-- En el ministerio de Estado se han recibido noticias para que se pongan en conocimiento de nuestros exportadores de que el estado de Texas ha abolido la ley seca, y en su virtud pueden enviar a dicho estado todo género de bebidas, prefiriéndose su envío por el puerto de Galveston, por ser el de mayores facilidades.

DECLARACIONES DEL MINISTRO DE TRABAJO Y JUSTICIA

Madrid.--El ministro de Trabajo y Justicia, señor Salmón, al recibir hoy a los periodistas, se refirió al proyecto de ley sobre Repoblación forestal.

Resaltó la importancia de este pues tiende a resolver el paro estacional, especialmente en Andalucía, cuya región es la más afectada. Para estas atenciones serán consignados dos millones de pesetas, que ya han sido enviados. El proyecto dispone que en tales atenciones se inviertan anualmente nueve o diez millones de pesetas.

Añadió el ministro que en la etapa parlamentaria anterior habló con los jefes de las minorías de este proyecto de Repoblación forestal, y todos ellos, sin excepción, acordaron dar toda clase de facilidades para la aprobación. Sólo había una enmienda del señor Barcia, que se refería al patrimonio de la República, enmienda que el ministro está dispuesto a aceptar y en la que se pedía sea excluido el patrimonio del citado proyecto.

Un periodista preguntó si el Metropolitano había presentado recurso contra el decreto de 29 de agosto y contestó que no tenía noticia de ello, pero que de todos modos, los beneficios que en la citada disposición se concedían a los obreros readmitidos después de los sucesos de octubre, serían llevados a la práctica hasta que los recursos fuesen dictaminados. En este decreto se incluye todo lo referente a pensiones, gratificaciones, vacaciones, etc.

Habló después el señor Salmón de ciertos despidos que se ha visto obligado a hacer de nueve temporeros que no cumplían con su obligación, y por último, manifestó que se había resuelto la crisis del trabajo en Medina Sidonia y en Casas Viejas, y que ya se habían consignado cantidades para la ejecución de obras en aquecas localidades.

REUNION DEL CONSEJO SUPERIOR DE GUERRA

Madrid.--El ministro de la Guerra, señor Gil Robles, permaneció toda la mañana en su despacho oficial.

Presidió la reunión del Consejo Superior de Guerra, y más tarde recibió la visita del ministro de la Gobernación, señor de Pablo Blanco, con el que celebró una extensa conferencia.

LA SESION DE APERTURA DE LAS CORTES

Madrid.--Los jefes del bloque han dirigido un ruego a los secretarios de las minorías gubernamentales, con objeto de que los diputados pertenecientes a ellas no falten a la sesión de apertura de Cortes y asistan al debate político que ha de verificarse.

EL PRESIDENTE HA FIRMADO LOS DECRETOS DE HACIENDA

Madrid.--El señor Chapaprieta recibió hoy a los informadores de Hacienda y les manifestó que ya había enviado a la "Gaceta" los decretos que esta mañana le firmó S. E. el presidente de la República antes de salir para Priego.

SALMON VISITA A CHAPAPRIETA

Madrid.-- Esta tarde estuvo en el ministerio de Hacienda el ministro de Trabajo, señor Salmón, con objeto de celebrar con el señor Chapaprieta su anunciada conferencia.

Esta es de la serie que el ministro de Hacienda y jefe del Gobierno piensa celebrar con los ministros para tratar, entre otros asuntos, de la ley de Restricciones.

PORTELA SE DESPIDE DEL JEFE DEL GOBIERNO

Madrid.-- Por la tarde estuvo en la Presidencia el ex ministro de la Gobernación, señor Portela Valladares.

Al salir del despacho del señor Chapaprieta dijo el ex ministro que su visita había sido meramente de cortesía, pues había ido a despedirse, ya que piensa salir mañana para Barcelona.

Hizo notar a los reporteros, para explicar su visita, que desde hace muchos años le une con el actual jefe del Gobierno una sincera amistad.

Terminó ofreciéndose a los informadores para todo aquello que pudiera hacer en su favor.

ANIMACION EN EL CONGRESO

Madrid.-- Al contrario que en días anteriores, en la tarde de hoy hubo en los pasillos del Congreso extraordinaria animación, siendo numerosos los corrillos formados por los diputados, que discuten y comentaban los incidentes que pueden producirse el próximo martes, al volver a abrirse las Cortes y comenzar el debate político.

Los comentaristas, por supuesto, eran antagónicos, pues mientras los diputados de los grupos que forman el actual bloque gobernante afirmaban que no pasaría nada, los contrarios al Gobierno aseguraban que se producirían acontecimientos de interés.

A lo que se concede más importancia es a la anunciada interpelación del ex ministro de Agricultura, señor Velayos.

Parece ser, sin embargo, que el señor Velayos no llegará a hablar, pues un diputado del mismo partido que él, así lo ha asegurado, basándose en que el ex ministro debió su salida del Gobierno al fracaso constante que le acompañó desde que tomó posesión del cargo.

LOS DECRETOS DE LA LEY DE RESTRICCIONES

Madrid.-- El jefe del Gobierno y ministro de Hacienda, señor Chapaprieta, ha enviado a la "Gaceta" los decretos de la ley de Restricciones que fueron firmados por el presidente de la República antes de salir para Priego.

DECLARACIONES DE CHAPAPRIETA

Madrid.-- El señor Chapaprieta, que hacía ya dos días que no tenía declaraciones que hacer a los periodistas, ha manifestado hoy:

--Ha de ser mi principal misión en el Gobierno, y digo esto especialmente por no estar ligado a ningún partido político, el aglutinar a todos los elementos dentro del régimen.

La política, pues, que seguirá este Gobierno, será una política de convivencia, que redundará en positivos beneficios para la República, y en general para España.

En lo referente a la ley de Res-

tricciones es motivo de gran satisfacción para mí el manifestarles a ustedes que en este respecto está el pueblo español conmigo en la obra de regeneración de la Hacienda española.

Yo he de confesar a ustedes que me encuentro mucho mejor en el ministerio de Hacienda que en la presidencia del Gobierno, ya que no he de negar que este cargo es superior a mis méritos.

Sin embargo, confío que mis compañeros de Gobierno me ayudarán a llevar esta carga que, como he manifestado a ustedes, es superior a mis fuerzas.

También el señor Chapaprieta tuvo frases de elogio para los ministros que forman el actual Gobierno, así como para los que integraban el anterior.

Añadió el ministro de Hacienda que actualmente estaba trabajando en la redacción de los presupuestos, y que estos días aparecerían en la "Gaceta" los decretos reglamentando la aplicación de la ley de Restricciones en cada departamento.

Al hacer la redacción general de los presupuestos --terminó el señor Chapaprieta en lo relativo a gastos de generales espero llegar a la completa supresión del déficit existente.

LAS VISITAS EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA

Madrid.-- El señor Gil Robles celebró en el ministerio de la Guerra una reunión con el Consejo Superior del Ejército.

Más tarde le visitó el ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco, que celebró con él una extensa conferencia, los términos de la cual se ignoran.

LOS JEFES DEL "BLOQUE" RECOMIENDAN LA ASISTENCIA AL PARLAMENTO

Madrid.-- Los jefes de los partidos que forman el bloque gubernamental, han manifestado a los jefes de las minorías parlamentarias de los mismos la absoluta necesidad de que los diputados que los integran estén presentes en el Parlamento el martes próximo, día en que se verificará la apertura del mismo.

Igualmente han dado a conocer la necesidad de que dichos diputados estén presentes en el debate político que se planteará con motivo de la última crisis.

Lobos a lobos...

Huelva.-- El jefe del partido de Acción Popular de la provincia, ha comunicado al gobernador de la misma que su partido ha roto toda clase de relaciones con el partido radical.

A tal efecto, añade el citado señor, serán retirados los representantes de la Ceda de la Comisión gestora provincial y de los Ayuntamientos de la provincia.

EL CONGRESO DE UNION REPUBLICANA

Madrid.-- Con animación extraordinaria y gran entusiasmo, anoche, a las nueve, se reanudaron las sesiones del primer Congreso ordinario del partido de Unión Republicana.

Los diputados de la minoría, señores Blanco y Díaz Pastor, dieron cuenta de la labor desarrollada por la minoría, siendo aprobada por unanimidad.

A continuación pronunció un discurso el señor Martínez Barrio, que fué ovacionado.

El señor Martínez Barrio comenzó recordando las reuniones que se celebraron en la redacción del periódico "La Libertad", y los esfuerzos realizados por el señor Albornoz en pro de la unificación de las fuerzas republicanas que hoy forman el partido.

Dijo también que estaba en contacto directo, y en completa coincidencia de ideas con los señores Azaña y Sánchez Román, con los que había estudiado los medios de llegar a la formación de un instrumento de Gobierno.

La discusión de esto --dijo el señor Martínez Barrio-- fué lenta, ya que en algunos puntos de ella, a pesar del espíritu coincidente que nos animaba, estimábamos la cuestión desde un punto de vista ligeramente distinto, pero hoy puede decirse que hemos conseguido nuestro objeto.

Añadió que las conversaciones sostenidas por él y los señores Azaña y Sánchez Román, habían dado por resultado un plan de Gobierno de acuerdo con el espíritu republicano del pueblo español.

--También existen en la República otras fuerzas --añadió-- a las que podemos tener a nuestro lado para los efectos de reconquista de la República, ya que ellas coinciden en principio con nosotros.

Refiriéndose a los socialistas, añadió que este partido dentro del area legal de la República, puede afirmar la base que permita el triunfo de los principios que animaron la República del catorce de abril.

--En la República --dijo el señor Martínez Barrio-- no existe en la actualidad libertad sindical y también en ella se encuentran veinte mil obreros presos.

Ello puede servir de punto de partida para establecer una coincidencia entre los republicanos y los socialistas.

El señor Martínez Barrio, que fué aplaudidísimo, terminó su discurso haciendo votos por la unión de todas las fuerzas izquierdistas de la República que permitirá en plazo breve la vuelta a los postulados que permitieron su implantación en España.

Fuerzas del Tercio a Asturias

Málaga.-- Málaga ha rendido esta mañana un homenaje de admiración y de respeto a la segunda bandera del Tercio, que a bordo del "España número 5" llegó con dirección a Asturias, donde relevará a las allí existentes.

El desfile de dichas fuerzas por la calle de Larios fué presenciado por las autoridades desde una de las aceras de dicha calle, y numerosísimas ovaciones.

Esta tarde, a las cuatro, salen estas fuerzas, en trenes especiales, con dirección a Asturias.

El Zaragoza vence al Nacional por 2 a 0, en su propio campo

Madrid.-- En el campo del Peral se ha jugado el partido correspondiente al campeonato superregional, entre los equipos, Nacional, de Madrid y Zaragoza.

Venció éste por el resultado de dos a cero.

Este número ha sido visado por la censura

VEGA TRAPAGA VENERO SIFILIS ECONOMICA. DIARIA. DE CUATRO A SEIS Y MEDIA TARDE MENDEZ NUÑEZ, 7, SEGUNDO

El conflicto italo-abisinio

Si para el día 3 de octubre, no se encuentra solución pacífica al pleito, Mussolini declarará la guerra

Se conocen los términos del incidente desarrollado entre el príncipe heredero y el "duce", que, a pesar de todo, persiste en su actitud belicosa

Roma. -- Circula con gran insistencia por esta capital el rumor de que Mussolini ha adoptado una resolución con respecto al conflicto existente entre Italia y Abisinia, según los cuales el "duce" está decidido, caso de no encontrarse en estos días una solución que arregle pacíficamente el conflicto a satisfacción absoluta de Italia, a declarar la guerra.

Se reúne la Sociedad de Naciones

Ginebra. -- En la sesión final celebrada por la Sociedad de Naciones, el señor Benes pronunció un discurso en el que hizo resaltar el hecho de

que en las asambleas de este año no se ha hablado de la cuestión del desarme.

Sin embargo, el señor Benes, hizo constar su esperanza de que esta cuestión no hubiese sido abandonada creyendo que se llegaría a lograr el propósito que animó a los creadores de la Conferencia del Desarme.

También expresó el orador su esperanza de que el conflicto italo-abisinio fuese solucionado satisfactoriamente, sin necesidad de que se llegue a recurrir a los procedimientos bélicos.

Se congratuló igualmente el señor Benes de la posición adoptada por

las naciones en defensa del convenio de la Sociedad de Naciones, diciendo que esta actitud y especialmente la de Inglaterra, tan neta y clara, habían convertido al organismo de Ginebra en una potencia verdaderamente política y con fuerza material.

Terminó volviendo a insistir en sus deseos de que los conflictos pendientes, y especialmente el existente entre Italia y Abisinia fueran solucionados por vías pacíficas.

Para tratar del cierre del canal de Suez

Londres. -- Los miembros británicos del Consejo de administración

de la Compañía del Canal de Suez, se han trasladado a París, con objeto de tomar parte en la reunión que celebrará dicho Consejo para tratar de la posibilidad de que se llegue al cierre del canal, si esta medida fuese aplicada como sanción contra Italia.

Lo que dice Mussolini

Roma. -- Según declaraciones hechas por Mussolini ante el Consejo de ministros italiano, la resolución en que se ha colocado la Sociedad de Naciones hace que ésta sea responsable de todo lo que pueda ocurrir.

La prensa francesa y el conflicto

París. -- El "Matin", comentando la cuestión del envío a Abisinia de una Comisión de observadores, estima que la Sociedad de Naciones podría muy bien aceptar esa propuesta, sobre todo porque en los círculos ingleses se apoya enérgicamente tal medida.

"L'Ouvre", declara que en Ginebra no se disimula que en todo momento pueden estallar las hostilidades, incluso antes del ocho de octubre, es decir, antes de que esté ultimado el informe del Comité de los Trece.

En tal caso habría que recurrir inmediatamente a las estipulaciones del artículo 16 del Pacto que prevé la aplicación efectiva de sanciones.

Construcciones navales in Inglaterra.

Londres. -- El gran programa de "recambio" de la flota británica, se extiende, según el "Daily Telegraph", al nivel de la paridad con la mayor potencia naval.

Este programa, no tiene, sin embargo, relación alguna con la situación política actual.

El programa de construcciones para 1935, prevé pedidos que representaban un valor total de diez millones de libras. Hasta el mes de enero se harán pedidos para diecinueve unidades.

A saber: Dos cruceros, un gran destructor, ocho contratorpederos, dos submarinos, un barco depósito, cuatro chalupas y un navío de punteo.

Así también maquinaria y armamento para un crucero, un submarino y dos chalupas.

Además serán modernizados el Acorazado "Renown" y el crucero "Suffolk".

Más soldados al Africa.

Nápoles. -- Han zarpado con rumbo al Africa Oriental cuatro paquebotes, con cerca de 2.400 soldados.

Hoy zarparán cuatro con 8.500 hombres y numeroso material.

El punto de vista rumano.

Bucarest. -- La agencia telegráfica rumana Oriente-Radio, dice estar autorizada para declarar que la noticia, según la cual el señor Titulesco

se había pronunciado en el curso de la sesión confidencial del Consejo de la Sociedad de las Naciones contra Italia, carece en absoluto de fundamento.

El señor Titulesco ha declarado que si Italia hubiera aceptado las proposiciones, el Consejo no tiene co, Rumania hubiera recogido esta actitud favorablemente en interés de la paz y de la colaboración italiana en la Sociedad de las Naciones.

Como Italia ha rechazado dichas proposiciones, el Consejo no tiene ningún interés en tomar por su cuenta las recomendaciones del Comité de los Cinco, ya que de este modo se crearía un precedente peligroso en el terreno del revisionismo.

El señor Laval ha aceptado este punto de vista.

La oposición de la familia real italiana a los proyectos de Mussolini.

Roma. -- No ha podido evitarse la difusión de la escena. La familia real italiana, dándose perfecta cuenta de la extremada gravedad que adquieren los acontecimientos internacionales, a través su disgusto por la actitud poco conciliatoria del Mussolini.

Hace unos días el dictador y el heredero de la Corona cruzaron algunas frases que no se distinguieron precisamente por el tono cordial, y se añade que, en forma desabrida, el príncipe de Piemonte dijo al "duce":

--Si yo fuera rey, pasaría sobre usted para hacer un llamamiento al pueblo italiano en favor de un arreglo pacífico del conflicto italo-etíope.

El mismo periódico que ha divulgado la anterior noticia asegura saber que Italo albo representa el espíritu intrépido de la nueva Italia y, por tanto, cuenta con afecto de la inmensa mayoría de los italianos. El mariscal es absolutamente contrario a toda acción guerrera, especialmente contra Inglaterra. Gran número de oficiales superiores del Ejército y la Marina comparten este criterio.

Se hace ver también que resulta significativo el hecho de que las relaciones entre la real familia y Balbo sean cada vez más excelentes y que los amigos de Italo le hayan requerido para que estos días no abandone Roma "por ser el único hombre capaz de dirigir con energía suficiente un movimiento contra Mussolini".

Las noticias anteriores acaso puedan tener relación con las palabras atribuidas a Mussolini en reciente conversación celebrada con el conde de Chambrun, embajador francés en Italia y que equivalen a una respuesta y amenaza a lo dicho por el príncipe. El "duce", con su peculiar dureza, ha manifestado:

--Puede costar la corona italiana; posiblemente cueste la vida a centenares de miles de italianos, pero Italia continuará con sus proyectos sobre Etiopía, que hace ya meses tomamos nuestras decisiones irrevocables.

Roberto Alvarez
ABOGADO

Alameda 1.^a
Teléfono 1/

El líder socialista Leon Blum, afirma que después de la fusión de la C. G. T. y de la C. G. T. U. lo lógico es la fusión de los partidos socialista y comunista

París. -- Realizada en la práctica la fusión de los sindicatos socialistas y comunistas la fusión "de juve", se efectuará en cuanto el Comité mixto haya terminado sus trabajos de organización.

Leon Blum declara en "La populaire". "Puede considerarse desde ahora que el fascismo está derrotado".

El "leader" socialista pide, como consecuencia lógica de la fusión de los sindicatos, la fusión de los dos partidos.

"L'Humanité" dice especialmente: "El frente popular ha conseguido ayer una victoria formidable.

La Confederación de trabajo, unificada, llevará a las masas proletarias a los gloriosos fines a que está destinada".

Amenaza de huelga

Londres. -- Catorce mil mineros de los grupos "Cory" y "9-3", en el país de Gales del Sur, amenazan con declarar la huelga el lunes.

Parece que el conflicto estalla porque una parte de los mineros se han negado, a pesar de la presión ejercida sobre ellos, a afiliarse en el sindicato obrero.

Después de un huracán

Tokio. -- La agencia Rengo anuncia que las aguas se retiran lentamente mostrando la extensión de los daños causados por el tifón.

En la estación balnearia de Shima han muerto noventa personas y un centenar resultaron heridas.

Doble accidente.

Tánger. -- Esta mañana, cuando el obrero montador de teléfonos Francisco Lorente, de 27 años, hacía un tendido de hilo, puso la mano sobre un cable eléctrico de alta tensión, cayendo electrocutado.

Sus compañeros, creyendo que aletaba todavía, le colocaron en una camineta de la compañía telefónica para conducirlo a la Casa de Socorro.

En el trayecto, para evitar atropellar a una mora, la camioneta hizo un viraje violento volcando sobre la mora, que quedó herida gravemente.

El obrero Francisco Lorente, al llegar a la Casa de Socorro, era ya cadáver.

Lo que dice Roosevelt

Nueva York. -- El presidente Roosevelt, que se encuentra actualmente en camino hacia la costa del Pacífico, ha hecho saber que permanece fiel a los acuerdos restrictivos de Washington y Londres.

Sin embargo, en caso de una negativa a cambiar su actitud, lo mismo que a prorrogar estos acuerdos, los Estados Unidos se verían obligados. Igualmente que si ciertas potencias rebasaran los límites fijados en dichos acuerdos.

Medidas de precaución contra las serpientes venenosas.

Tokio. -- La policía ha avisado a la población para que tome medidas de precaución contra serpientes venenosas que la inundación está arrasando hacia los suburbios de la ciudad, sin haber causado catástrofes mayores.

--No se sabe aún oficialmente el número de víctimas a consecuencia del reciente tifón que se desencadenó sobre la región Norte y central de Japón, pero puede que alcance varios centenares, después de conocer las bajas que haya causado en los pueblos y aldeas más lejanas.

Dos millones de plantas de plátanos, arrancados de raíz

Kingston (Jamaica). -- Dos millones de plantas de plátanos han sido arrancados de raíz en la isla de Jamaica por violentas tempestades que se teme sea el comienzo de un ciclón, contra el que ya se han adoptado medidas de precaución en el archipiélago de las Bahamas y en la isla de Cuba.

Reconciliación de Perú y Colombia

Bogotá. -- El ministro de Relaciones Exteriores, señor Olaya Herrera, y el ministro peruano, señor Holandén han realizado el intercambio de los documentos con las respectivas certificaciones del protocolo de Río Janeiro, que sella la reconciliación de Perú con Colombia después del conflicto de Leticia.

Se descubre un diamante de 488 kilates.

Río de Janeiro. -- Comunican de Minau Geraes que en los alrededores de Uberada ha sido descubierto un diamante de cuatrocientos ochenta y ocho quilates, que será el más grueso del mundo.

Asalto a mano armada al Banco Chavasseur.

Orán. -- Ayer tarde se ha cometido un asalto a mano armada contra las oficinas del Banco Chavasseur, de esta población, en las siguientes circunstancias:

Próximamente a las 6 de la tarde, y cuando ya casi todo el personal del establecimiento había salido, se presentaron en las oficinas hallándose solo el director del Banco y su señora, dos individuos, a quienes el mismo director abrió la puerta de cristales. Inmediatamente sacaron sendas pistolas y encañonaron al director y a su mujer, exigiéndoles que abriesen las cajas.

En este preciso momento, el apoderado del Banco, que estaba en los lavabos, vio la escena y salió por una puerta trasera, sin ser visto por los bandidos, pidiendo socorro a voces. Los ladrones, al oír los gritos abandonaron la partida y huyeron protegiendo su retirada otros con numerosos disparos. Al subir al auto, que con el motor en marcha, les esperaba, llegó la policía, la cual disparó a su vez contra los bandidos, hiriendo a uno, que cayó al suelo. Otro de los bandidos, sin duda para que el herido pudiera hablar al caer en poder de la policía, lo remató de un tiro en el corazón. Luego se dieron a la fuga desapareciendo por una enrucijada próxima.

La policía, que no disponía de automóvil, hubo de limitarse a recoger al herido y trasladarlo a la Casa de Socorro, pero antes de ingresar ya era cadáver.

Identificado por unos familiares suyos, el muerto resultó ser Julio Montes, español, afrancesado, vecino de Exkmul.

Se cree que la policía ha dado con la pista verdadera de esta banda, que ha llevado a cabo últimamente diversos atracos a mano armada en el Africa del Norte.

Incendio en una catedral

Como. -- Anoche estalló en la gran cúpula del Domo, que data del siglo XIV, un incendio.

El fuego causó daños en el histórico monumento.

Como. -- El incendio que se ha declarado anoche en la catedral, una de las más puras joyas del arte lombardo, ha destruido por completo la cúpula, obra de Filippo Juvara, que data del año 1700.

Soldados y bomberos provistos de máscaras consiguieron penetrar en la catedral y salvar magníficos cuadros y tapices.

PERBORATO "GAVILAN"
0,50 PAQUETE
FARMACIA Méndez Núñez, 4 "GAVILAN"

Noticias de toda España

Por reproducir un artículo es condenado por el Tribunal de urgencia el director de un semanario republicano

Pamplona. -- Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa instruida contra don Alberto Lama, director del semanario de izquierda Republicana "Abril", por un artículo que había sido ya publicado en Santiago y La Palma.

En este artículo se comentaba la sentencia recaída sobre el asesino del periodista Luis de Sirval.

El Tribunal, después de oídas las partes, condenó al mencionado republicano a la pena de un mes y un día de prisión.

Detención de un ladrón de ganado

Calzada de Calatrava. -- La Guardia civil sorprendió a Santos Parrilla apodado "el Vivillo", cuando intentaba apoderarse de diez ovejas.

Estas eran propiedad de los arrendatarios del cortijo perteneciente a la finca de Almodóvar, donde ha ingresado.

Un hombre herido

Calzada de Calatrava. -- Cuando regresaba de sus faenas agrícolas el obrero Ditgo Naranjo, con su familia de diez hijos, se asustaron las matas de la galera en que iban montados.

Plego resultó con heridas en todo el cuerpo, al ser despedido del vehículo.

Regatas en El Ferrol

El Ferrol. -- Entre embarcaciones de la marina de guerra se han celebrado regatas para el campeonato de esta base naval.

Se alcanzó el primer premio el bote del arsenal militar, y el segundo el de las escuelas de marinería.

Después se verificó el campeonato de natación, cuyo primer premio se adjudicó al alférez de navío don Juan González Constenla.

Cuatro personas intoxicadas

Valencia. -- Comunican de Chestre que una señora de la localidad, para

En el Frontón:

Alexis Marín

Pastor Milanés

matar a unos ratones echó en su corral unos polvos tóxicos.

Sin duda de este tóxico comió algún conejo de su propiedad. Es lo cierto que hace unos días se sacrificó uno de estos animalitos, del que comieron el matrimonio y sus hijos, de ocho y doce años de edad.

Todos sufrieron los efectos de la intoxicación. El padre y los hijos guardan cama, pero la madre falleció a poco.

Sobre la concesión de una cruz de Beneficencia

El Ferrol. -- Se procede a instruir expediente sobre ingreso en la Orden civil de Beneficencia, al guardia civil Miguel Rico, que con exposición de su vida salvó de una muerte segura a una joven que cayó al mar.

Las fiestas de Santa Teresa

Ávila. -- El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de celebrar festejos el próximo mes de octubre, con ocasión de las fiestas de Santa Teresa, que no se han celebrado desde el año 1930.

Muerto de un navajazo

Málaga. -- A las cinco de la madrugada penetró en el cabaret "Lido" el joven Antonio Pérez Rodríguez, quien después de tomar unas copas discutió con el camarero Francisco Muñoz Vázquez, al que insultó.

Entonces el camarero le dió una bofetada, y Antonio, sacando un arma blanca, le infirió una puñalada en el corazón.

Cuando el herido ingresó en la Capataz Socorro, ya había fallecido.

El agresor fué detenido, ocupándosele el arma con la que cometió el crimen.

Se trata de una pequeña navaja de anuncio.

Incendio en un monte

Málaga. -- Un horrible incendio ha destruido en las inmediaciones del pueblo de Faraján 7.890 pinos y una gran extensión de monte bajo, calculándose las pérdidas en 220.000 pesetas.

La Guardia civil cree que el siniestro ha sido intencionado, y realiza gestiones para hallar a los autores del mismo.

Se quiere convertir en Canal de Castilla en canal de riegos

Palencia. -- En su conversación diaria con los periodistas, el gobernador, señor Maeso, les habló, entre otras cosas, de la visita que le había hecho el alcalde de Dueñas, para hablarle del importante asunto relativo a la conversión del Canal de Castilla en canal de riegos.

Añadió el mencionado señor que estas obras resultarían de gran utilidad para una extensa zona de la provincia, habiéndose ya iniciado el expediente de realización.

Dijo, además, el señor Maeso, que interesándose por este trascendental asunto, ha convenido con el alcalde de Dueñas en la celebración de una magna asamblea en el Gobierno civil el día 7 de octubre, a la que asistan los representantes de los sesenta pueblos de la provincia afectados por el proyecto de referenda.

En la mencionada reunión se procederá al nombramiento de una Comisión que encamine las gestiones y las conduzca a la consecución de esta aspiración general.

Detención de destacados sindicalistas

Málaga. -- La Policía ha procedido a la detención de Antonio Campoy Soler, Joaquín Díaz Arias y Francisco Montiel Palomares, todos destacados elementos de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Federación Anarquista Ibérica.

En los centros policíacos han manifestado que los fueron ocupados documentos comprometedores, y que los detenidos están complicados en varios hechos delictivos.

También manifestaron que se sigue la pista a otros trabajadores, para proceder también a su detención.

En Zaragoza se sorprende una reunión clandestina

Zaragoza. -- En el Bar Montarde la Policía sorprendió una reunión clandestina, deteniendo a varios trabajadores.

Los detenidos fueron trasladados a la Comisaría, ordenándose seguidamente la clausura del mencionado establecimiento.

Continúa la movilización policíaca en Zaragoza

Zaragoza. -- Como consecuencia de las conversaciones sostenidas por el gobernador con los jefes de la fuerza pública, en Cinco Villas se va a establecer una brigada de Policía especializada en asuntos sociales.

Al frente de esta brigada se pondrá el inspector de Vigilancia don Julio Andreu, que ha llegado procedente de Badajoz.

Hoy se celebrará en Ondara un importante mitin izquierdista

Valencia. -- Existe extraordinario entusiasmo ante el anuncio del mitin que mañana ha de celebrarse en la Plaza de Toros de Ondara, con intervención de los señores Ruiz Funes, Barcia y Casares Quiroga.

Al acto asistirán representaciones de todos los pueblos de la provincia, asegurándose que el local resultará insuficiente.

La Prensa valenciana y el conflicto italo-etíope

Valencia. -- El gobernador, conversando ayer con los periodistas, les manifestó que había recibido un telegrama circular del Ministerio de la Gobernación recordándole nuevamente que los periódicos deben tener la mayor prudencia y discreción en relación con los comentarios que se hagan en torno al conflicto italo-etíope para que no puedan darse por ofendidas ninguna de ambas potencias beligerantes.

En el telegrama se faculta al gobernador para que imponga las sanciones que crea oportunas en relación con el cumplimiento de esta orden.

Ayer no se trabajó en algunas minas asturianas

Sama. -- Después de los nuevos despidos de obreros llevados a cabo por la empresa minera Sociedad Duro Felguera, la dirección dispuso que ayer y el próximo lunes no se trabajara en el "Grupo Sama", debido a la difícil situación económica por que atraviesa la industria hullaera.

En su consecuencia, ayer no se trabajó en el grupo mencionado. Tampoco se trabajó en los grupos mineros de La Felguera.

Detenidos a disposición de delegado de orden público

Gijón. -- Han ingresado en la cárcel de Coto, procedentes de Oviedo, Constantino Díaz Villanueva, y Dionisio Mateo Cortez, donde quedarán detenidos a disposición del delegado de orden público.

Tres supuestos atracadores, absueltos

Bilbao. -- El Tribunal del Jurado conoció ayer de una causa instruida contra Raimundo Jiménez Valdés,

cual se suspendió la vista para que los médicos informasen sobre el estado mental del procesado.

Según ese informe y las declaraciones de los oficiales de prisiones y de varios presos, "El Cale" rige perfectamente.

Después de la prueba, el Jurado se retiró a deliberar, dictando un veredicto de inculpabilidad, por lo que el Tribunal de Derecho absolvió a los procesados.

La conversión de bonos oro. -- El Banco de Vizcaya envía por avión cuatro millones y medio a París

Madrid. -- A las nueve y media de la mañana de hoy La salida del aeropuerto de Barajas, con dirección a París, un bimotor "Douglas", de las líneas aéreas postales españolas (Lape), conduciendo a bordo una expedición de oro que envía el Banco de Vizcaya para hacer frente a los pagos resultantes de la conversión de bonos oro.

Consiste el envío en cuatro millones y medio de pesetas en moneda de oro, con un peso total de 1.663 ki-

¡Formidable triunfo de la bicicleta Ruiz!

Triunfo verdadero en calidad, rozamientos, ligereza y duración sobre todas las demás marcas. RUIZ no es una marca : : más, es MUCHISIMO MEJOR : : ARTÍCULOS DE SPORT : : TALLER DE REPARACIONES CASA RUIZ, Arcos de Dóriga, 5 - Telef. 3609.

"El Cale"; Joaquín Fernández González y Alfredo Quirós González, "El Asturiano", los cuales, según el fiscal, armados de pistolas penetraron en la noche del 8 de mayo del año 1932 en el domicilio de Higinio Iñiguez, sito en el barrio de Tellaache (Baracaldo), en ocasión en que éste se hallaba ausente, y después de amordazar y maniatar a la esposa, Ciria Carrión, y de amenazar a un hijo del matrimonio, se apoderaron de 2.200 pesetas.

Los tres procesados sufren actualmente condenas por diversos delitos contra la propiedad, y dos de ellos, "El Cale" y "El Asturiano" comparecieron hoy ante sus jueces vistiendo el uniforme de penales.

Son autores del robo de varias bicicletas en Torrelavega (Santander), Durnago y Baracaldo.

El juicio debió de celebrarse hace varios meses, pero se suspendió porque en el acto de la vista, "El Cale", que es un gitano, más vivo que una ardilla se hizo el loco, en vista de lo

los. El transporte se hace por cuenta de la casa Berástegui y Compañía, y será entregado en la capital de Francia a la Sociedad de Industria y Comercio de América del Sur.

El motivo de haber adoptado esta forma de transporte por vía aérea, no ha sido, como puede suponerse, por la mayor rapidez de la entrega, sino por la máxima seguridad que el avión ofrece para tan preciosa carga.

Al aeropuerto ha sido preciso que fuera acompañado, como medida de precaución, por una sección de guardias de Asalto, al mando de un oficial, custodiándole durante su estancia en el aeropuerto.

En el Frontón:

RISKO-RODRIGUEZ

Fomento de la Pequeña Propiedad

AHORRANDO INDIVIDUALMENTE, al cabo de los 18 años de nuestra operación a 5,40 mensual, obtendrá la cantidad de 1.166,40 pesetas.

AHORRANDO COOPERATIVAMENTE por mediación de nuestra Entidad, en ese mismo tiempo y con la misma cantidad mensual tendrá 2.170,36 pesetas.

Cuadro demostrativo de los Beneficios determinados en la capitalización de 1 a 10 Títulos por nuestro sistema de Ahorro al porcentaje de 2 por 100 en concepto de interés fijo y 6 por 100 por el de beneficios.

CUADRO NÚMERO 6

Table with 10 columns: Número de Títulos, Capitalización nominal, Período de tiempo, Cuota que corresponde pagar en cada caso, Cantidades que paga el suscriptor, Beneficios que en cada ejemplo obtiene por aplicación de intereses y Beneficio, Total capitalizado en los 18 años, y Guía de referencia.

Delegación en Santander, CASTILLA, núm. 5

GRAN SASTRERIA Depósito de paños finos. Toda clase de tejidos. La mejor tienda Miguel Guerra TORRELAVEGA

Casa Rocillo SANTOÑA Comidas y bebidas ESQUINA AL INSTITUTO Se ruega a nuestros compañeros, cuando vayan a Santoña visiten esta Casa.

COLONIA PENITENCIARIA DEL DUESO NUEVA FABRICA DE MUEBLES DE LUJO Exposición y venta al público en esta Colonia Precios excepcionales para almacenistas de muebles PIDA CATÁLOGO Representante: Antonio de la Fuente Vargas, (Santander)

LUCHA DE CLASES

RESOLUCIONES DEL PLENO NACIONAL DE COMITES DE AYUDA

Como recordarán nuestros lectores, recientemente se ha celebrado en Valencia, en medio del mayor entusiasmo, el primer pleno nacional de Comités de Ayuda a las víctimas de octubre, con asistencia de representaciones de toda España y de delegados del Comité mundial del Socorro Rojo Internacional, de la Federación Socialista del Sena, intelectuales Antifascistas Franceses, etcétera. En aquella reunión se adoptaron importantes resoluciones, que hoy comenzamos a publicar. Son las siguientes:

Sobre unificación y socorro

"El Pleno, después de oído el in-

Segundo. El Pleno considera como una necesidad, que ha de favorecer efectivamente de la mejor manera posible a los presos y perseguidos, la constitución de una única organización de ayuda que recogiese todas las existentes; pero constando las dificultades prácticas que hay para ello en estos momentos, queda para cuando el Comité Nacional lo estime más oportuno, disponiéndose, por ahora, a trabajar por la realización de esta aspiración, estrechando más y más los lazos de la actual unificación de ayuda y extendiendo el campo de acción de los actuales Comités.

Tercero. El Pleno aprueba las medidas tomadas por el Comité Nacional de Ayuda para tener una oficina de representación central, para confeccionar una estadística nacional de presos y sus familias y para asegurar una ayuda permanente a las víctimas de la represión.

El Pleno Nacional de los Comités de Ayuda, después de un análisis de

RIOJA-CLARETE

la actuación y del trabajo de los Comités, decide:

Primero. Tomar las medidas necesarias para crear nuevos Comités de Ayuda en todos los lugares del país y trabajar para que en ellos estén representadas todas las organizaciones antifascistas, y muy especialmente los organismos de Ayuda.

Segundo. Ampliar la base de las tareas de los Comités de Ayuda existentes, recaudando y distribuyendo fondos, trabajando por la unificación de la ayuda, adhiriéndose a todas las manifestaciones de protesta contra la pena de muerte y a todas las acciones y campañas en favor de los presos políticos.

Tercero. Con relación a la organización de la ayuda económica, el Pleno acuerda deben seguirse las siguientes normas:

a) La recaudación estará centralizada en cada Comité provincial de Ayuda, al que deberán llegar todo lo recaudado por todos los adherentes a los fines de ayuda.

Para esto, cada Comité provincial de Ayuda, si lo estima más conveniente, podrá editar un sello único de recaudación. (Continuará).

Tribunales de Trabajo

Unos despedidos en la Casa Cross, de Maliaño

Ayer fué visitado el señor delegado de Trabajo por una Comisión del Sindicato de Productos Químicos de Maliaño para hablarle de la situación en que se encuentran catorce obreros que fueron despedidos por la Casa Cross el día 20 de octubre del pasado año, después de haber sido readmitidos el día 16 del mencionado mes, después del movimiento revolucionario.

Los comisionados solicitaron la intervención del delegado de Trabajo para que, con arreglo al decreto del ministerio del ramo de 29 de agosto próximo pasado, sean readmitidos los obreros mencionados.

DEPOSITO:

El delegado les prometió atender en todo cuanto estuviera de su parte y ocuparse del asunto.

Las inscripciones en el Censo Electoral Social

En la Delegación de Trabajo se han recibido varios oficios del ministerio dando cuenta de haber sido inscritas en el Censo Electoral Social las siguientes entidades:

OBRRERAS.--Consejo Obrero Ferroviario del Norte, Consejo Obrero Ferroviario de Astillero, Consejo Obrero Ferroviario del Cantábrico, Sociedad de Obreros LimpiaBotas, Agrupación de Obreros y Empleados de la Electra de Viego, Sociedad de Trabajadores del Muelle y Sociedad de Empleados de la Plaza de Toros y Campos de Deportes.

PATRONALES.--Consignatorios de Buques, Lantero Hermanos, Cervezas de Santander, Bairos Mining Company Limited, "La Ibero Tanagra", Compañía de Ferrocarriles del Cantábrico, Asociación Montañesa de Autotransporte.

Una infracción de quinientas peetas a la Casa Aldus

Por medio de decreto, fecha de ayer, se ha notificado a la Casa Aldus, S. A., una multa de quinientas peetas por infracción y obstrucción de las bases segunda y sexta del Contrato de trabajo.

Una cartilla de identidad profesional para los extranjeros. Hasta ahora van solicitadas más

NOTAS MARÍTIMAS

La pesca. La pesca capturada ayer fué en cantidad y precio parecida a la del día anterior, ya que se cotizó a precios corrientes la sardina y pescadilla traída por los barcos de bajura y las parejas.

Movimiento del puerto

El tráfico del puerto en el día de ayer fué el siguiente:

Entrados: "Lolita Artaza", en lastre, de Pasajes; "Guillermo Anasagasti", con general del mismo puerto; "Magdalena", con igual clase de carga, del mismo puerto; "Gijón", con general, de Bilbao.

Salidos: "Gijón", con general, para Gijón; "Magdalena", con general, para Avilés; "Cabo Razo", con general, para Barcelona; "Guillermo Anasagasti", con general, para Villagarcía.

En estos barcos, en los ya entrados, y en diferentes faenas propias del puerto, se emplearon ayer 280 obreros portuarios aproximadamente.

El tiempo.

Semáforo: Barómetro, 757. Ter-

mómetro, 18. Viento S. flojito. Marejadilla del N. W. Cielo con celajes. Horizonte brumoso.

Atalaya: Viento S. flojo. Mar llana. Cielo acelajado. Horizonte muy brumoso.

Observatorio: Probable viento del cuarto cuadrante co chubascos y marejada.

Mareas

Pleamares: Mañana, 4,10. Tarde, 4,24. Coeficientes 88 y 87. Bajamares: Mañana, 10,25, tarde 10,39.

Para hallar la hora local hay que contar quince minutos.

Una boya nuevamente en uso.

En la Delegación Marítima nos comunicaron ayer que después de haber sido reparada, se ha puesto nuevamente en servicio la luz de la boya número uno instalada en al entrada del puerto.

Son multas por extraer arena. Han sido impuestas 25 pesetas de multa a Antonio Torres y Eduardo Portilla por infracción del Reglamento para la extracción de arena en las playas y efectuarlo en horas no permitidas.

A las cinco y media.--Eduardo Rodríguez contra Angel Rodríguez, por despido.

Octubre, día 1.--Ponencia de la Comisión para tratar de la reclamación de salarios presentada por Aureliano Fraile contra Víctor Cano.

Día 2.--A las cuatro y media de la

ASTILLERO

tarde--Conciliación entre Saturnino Gómez y Pedro Mendicouague Despido.

A las cinco de la tarde--Ricardo Ibarquén contra Miguel Pereda y Jesús Martín. Despido.

A las cinco y cuarto.--Ricardo Ortega contra Arturo Hoya. Salarios.

Día 3.--Ponencia de Hostelería para examinar la reclamación de salarios promovida por Rosa Gómez contra Adolfo Gutiérrez.

de ochenta cartillas de identidad profesional para extranjeros, con arreglo al decreto del ministerio de Trabajo recientemente publicado.

Con este motivo, la Delegación de Trabajo recuerda a los extranjeros

JOSE NAVARRO

que sin la cartilla mencionada no podrán continuar trabajando en España por ser requisito indispensable para ello.

SEÑALAMIENTOS ANTE LOS JURADOS MIXTOS

Primera Agrupación

Día 30.--A las cuatro y media de la tarde, ponencia de alfarería y cerámica, para ver y fallar el juicio por despido entre Jesús Barquín, demandante, y Productos Cerámicos, de Castro, demandado.

Atarazanas, 12

Paragüería "SIMAR"

Atarazanas, 12

No tiréis vuestro paraguas por viejo o estropeado que esté. En esta Casa se le ponen nuevo por muy poco dinero

OBRRERO: AQUI ENCONTRARAS TODA CLASE DE ROPAS DE MAHON AL ALCANCE DE TU BOLSILLO

Especialidad en paraguas de encargo



LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6
TRABAJADOR MONTAÑÉS

Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional.

Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la ponderada marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador.

NOTA IMPORTANTISIMA.--A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE
por 50 céntimos de descuento.

ANUNCIOS PROFESIONALES

(Tarifa económica y especial)

BARES

BAR COSMOPOLITA. -- Bailén, 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros. -- Especialidad en café exprés, manzanilla y blanco de la Nava. Licores de las mejores marcas.

LA FERROVIARIA.--Castilla, 14. Bebidas, cafés, comidas económicas.

BAR VISTA ALEGRE. -- Vicente Solórzano, Calderón y Méndez Núñez. Cocido, comidas diversas, meriendas y bebidas.

OFERTAS

MUEBLES ECONOMICOS. -- Plazos y contado. Casa Maté, Alameda Primera, 28.

DESEO huéspedes fijos. Pensión 5 pesetas. Casa particular. Baño. Instalaciones independientes, mucho sol. Informes, LA REGION.

SE VENDE aparato de radio modernísimo, seis lámparas, corriente alterna, onda larga, corta y extracorta. Facilidades de pago. Informes

en esta administración de seis a siete de la tarde.

BUFALO A PESETA.--Lo encontrarán ustedes en la zapatería "El Rápido", Burgos, 12.

VENDESE un motor 1 y 1/2 C. V. para corriente continua. Informes, LA REGION.

PEDID el "Exquisito" Rioja-Clarete Superior Depósito. José Navarro. Astillero.

SE VENDE, en el interior de la ciudad, casa, que consta de dos pisos y planta baja, con cuatro carros de tierra. 15.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

SE VENDE, en calle muy céntrica, primer piso de casa nueva, llave en mano, cuarto de baño y siete habitaciones. 13.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

ROBERTO ALVAREZ: Abogado. Alameda primera, 18. -- Teléfono, 16-64.

INTERESA comprar casita, preferible con un poco de terreno, o

piso económico, parte oeste de la ciudad. Informes esta Administración, de 6 a 7.

COMPRARIA piso en calle céntrica; informes esta Administración, de 6 a 7.

GRAN LIBRERIA de Mariano Padilla, Méndez Núñez, 4, Santander.--Compraventa de toda clase de libros. Vende un traslado de Contabilidad de 10 pesetas, en 50 céntimos.

OBRREROS:

La prensa burguesa vive de vosotros y encima os ataca.

LA REGION es vuestro periódico. ¡Protegedle!

Bar VIÑA B

Especialidad en Manzanilla y vinos blancos de la Nava.

Inmejorable café exprés

Surtido variadísimo de tapas

Travesía Hernán Cortés, 2

TELÉFONO, 26-11

SE VENDE primer piso, en Cisneros, cuatro, llave en mano, con termosifón y cuarto de baño.--Informarán en Florida, 12 bajo.

¡¡ENFERMIOS!! vuestras enfermedades se curarán acudiendo al Instituto "Médico Naturis" de

Medicina Natural. Burgos, 2, primero. -- Consulta de 10 a 1 y de 3 a 7. -- Miércoles y jueves, gratis.

VEGA TRAPAGA. -- Venéreo. -- Sífilis.--Consulta de 11 a 2.--Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde.--Méndez Núñez, 7 segundo.

MOTOR eléctrico, corriente alterna, 1 C. V. se vende, en inmejorables condiciones. Informes en esta Administración.

RECIBIONES particulares en grupo o a domicilio. Contabilidad Cálculos mercantiles. Taquigrafía. Preparación ingreso centros oficiales San Francisco, 6, cuarta.

MARIANO. Cofeja Jiménez, practicante excedente del Hospital de San Rafael, ofrece sus servicios gratuitos, todos los días hasta las diez de la mañana en Perines, 20 segundo, y recibe avisos en el estanco "Bar La Bombilla".

ELIJA USTED UN REGALO.--Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: gran Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis.

INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021, Madrid. ...

D... ..

Profesión... ..

Domicilio... ..

Obra que elige... ..

BENIGNIDAD

Es en vano cuando digamos acerca del pésimo servicio de trenes, del mal estado de los carruajes destinados a los viajeros. No hay poder-por hoy-que tenga capacidad para obligar a las Compañías ferroviarias a que sustituyan el material que ofrece peligros para el viajero y para los empleados ferroviarios; es decir, que sólo a título de constancia en la campaña sobre este aspecto, vamos a recoger, una vez más, el estado de los coches, lo anticuado de los coches que encarna una amenaza al personal ferroviario. El lunes pasado se dió un accidente en la estación de Irauri, en el que resultó herido el interventor del ferrocarril de Bilbao, José Delgado, accidente éste porque el interventor se ve obligado a efectuar la revisión en unos coches que carecen de pasillos interiores que permitan el paso de un coche a otro sin salir a los estribos. No se nos diga que el interventor dejó de cumplir con su obligación, haciendo la revisión en marcha, porque aun estando prohibido, hay otra responsabilidad mucho mayor que el interventor quiere sortear aun a costa de propia vida, ya que la revisión no puede llevarse con toda la escrupulosidad, haciéndola en las estaciones, y entre esto, entre el peligro de hacer la revisión en marcha y el otro peligradísimo de no hacer la revisión bien, acepta el peligro de la exposición de su vida. ¿Cabe mayor abnegación?

Y no cabe mayor abnegación, porque se da el triste caso de que cuando el interventor resulta lesionado por hacer la intervención en marcha, NO PERCIBE INDEMNIZACION POR ACCIDENTE, viéndose precisado a sufragar todos los gastos que han emanado del trabajo que desempeña; es decir, que la Compañía PROHIBE hacer la revisión en marcha; pero, por otro lado, exige hasta su deposición de empleo si la revisión no la lleva con toda escrupulosidad. ¿Cabe mayor abnegación?

He ahí por qué una vez más clamamos por la sustitución del material ferroviario en lo concerniente al transporte de viajeros. Mal para el personal ferroviario y mal para el viajero, que aparte de los peligros que encierra, lleva las consiguientes molestias que ocasionan este material inservible. Como tenemos la seguridad de que no vamos a adelantar nada con nuestro quejido, no ponemos en la exposición del hecho la más mínima pasión en su defensa. Nos concretamos a decir a las Compañías ferroviarias, todo lo poderosas que sean, que el abuso, el constante abuso que vienen haciendo de los viajeros y del personal, tiene que llegar a su fin. Sentimos la caricia de este abandono, de este atropello, porque unido a los que se cometen a diario en la sociedad en diferentes aspectos, son propaganda efectiva para cambiar la faz de la sociedad. La impotencia en que se coloca a la gran masa del público y a la organización de obreros ferroviarios, la escasa fuerza de las Compañías en relación con los perjudicados por su abandono produce efectos apetecibles para el conjunto de las aspiraciones que tiene una imponente masa que se halla cansada de situaciones de favor como la obtenida por las Compañías ferroviarias; sigan, pues, abandonando a su personal, a los viajeros, y sigan solicitando subvenciones del Estado para subsistir en beneficio de los anónimos accionis-

tas o de los privilegiados de las Compañías; todo ello motivará un cansancio para acabar de una vez con todo un orden de cosas que molestan a la vista del débil.

Pero si de algo puede servir esta llamada que hacemos a las Compañías ferroviarias, que sea para su benignidad con los interventores, ya que éstos han de verse obligados a hacer la revisión en tren parado, con detrimento para los intereses de las mismas Compañías, en cuyo caso puede exigirse a los interventores responsabilidad, dándo-

se el momento de que las Compañías ferroviarias, los inspectores del tráfico, se percaten de que si hay lenidad en el cumplimiento de la obligación, es porque las Compañías les colocan en el camino de ser así. Es lo único que pedimos. ¡Benignidad!

Los obreros que adquieren Prensa burguesa, además de desnudarse, cooperan a que la miseria continúe en sus hogares y desnudos sus hijos. ¡Leed LA REGION!

UNA CAMPAÑA

POR LA ABOLICION DE LA PENNA DE MUERTE

II
La pena de muerte cuando se instituye para ahogar en sangre la voz de protesta de la inmensa mayoría de un pueblo, que desde los más apartados rincones exige que cese un de un pueblo, que desde los más elementales derechos de ciudadanía, correccional de ejemplaridad y de orden constituye una adecuada medida, sino un modo de imponer por el terror, aquello que el pueblo, con ansias de libertad y de justicia, repudia con todo el clamor de su indignación.

Tales son los antecedentes que sirven de base a la implantación de la pena de muerte, y por todo ello es innecesario, tras su total ineficacia, su monstruosidad manifiesta. En caso como el que aquí se da, tiene demostrada la misma ciencia penal, que la pena de muerte es totalmente nociva y contra productiva.

Legalizar, legitimar y justificar el Estado la matanza de honrados ciudadanos que expusieron su vida y derramaron su sangre, luchando por un estado social, a su juicio, más justo, es algo tan terrible y tan monstruoso, tan injusto y tan arbitrario, que todo hombre consciente de sus derechos y deberes como tal y de la responsabilidad que ante la sociedad nos afecta en cada momento histórico a cada uno, tiene que rechazar y condenar.

Los principios humanitarios más elementales, los dictados de la justicia y del derecho inmanentes, no autorizan ni pueden autorizar para que una minoría instituya, contra la voluntad unánime de la mayoría, el acto de quitar la vida a nuestros semejantes de una manera premeditada, reflexionada y fría, como se manifiesta en la ley.

Esta Agrupación, integrada por numerosos hombres de Derecho, que

MANDO Y ORDENO

GOBIERNO CIVIL

El gobernador está dispuesto a terminar con los incidentes callejeros del tipo de noche

A la hora de todos los días, recibió el gobernador a los informadores, a los que manifestó que le había visitado, en cumplimiento, el nuevo comandante militar de la plaza, don José García Argüelles.

Continuó su conversación con los periodistas la primera autoridad civil, diciendo que una Comisión de la Juventud del Partido Radical había acudido a su despacho con objeto de expresarle su adhesión y cariño como gobernador de la República y como afiliado al partido que acudiera don Alejandro, ya que el hacer el homenaje al señor Benzo, don Bernardino Cordero y don Julio Arce, iba implícitamente en nombre de don Ignacio Sánchez Campomanes.

La Juventud Radical rindió al gobernador un homenaje de sentido afecto, que fué muy agradecido por el señor Campomanes.

El informador de LA REGION preguntó:

--¿Habrá usted tomado medidas para impedir en lo posible las colli-

quieran luchar y luchan porque respaldada la justicia, pero no esa justicia parcial y de privilegio estatuída por quien no representa o no interpreta la voluntad del pueblo, lanza este llamamiento a todos los hombres identificados con nuestro sentir. Queremos probar hasta la saciedad, de la manera más expresa y categórica, como piensan y sienten, en relación con un problema que tan profundamente afecta el corazón

siones en mitad de la vía pública, como las ocurridas anteanoche por agentes descaradamente provocadores, indignos de una ciudad civilizada?

--Desde luego--dijo don Ignacio-- Estoy dispuesto a acabar con esas algaradas ineficaces y vergonzosas. Por esta vez interviene el Juzgado solamente, en cuyo poder obra el atestado correspondiente, ya que fué una agresión vulgar, pues se pegaron con las sillas del paseo de Pereda, cuyo concesionario ha hecho también la reclamación correspondiente.

De las detenciones efectuadas y depuración de estos hechos --vuelve a repetir el señor Campomanes-- se ha hecho cargo el Juzgado correspondiente.

Y como colofón, manifestó a la representación de LA REGION que no se podía figurar qué fiesta o que santo de los periodistas era ayer, que interpretamos en verso libre la noticia que nos dió de unos comisionados del pueblo de Voto.

DE LA ALCALDIA

En la Alcaldía nos comunicaron que del primero al quince de octubre estaba abierta la inscripción para las Academias de música y de corte y confección municipales.

El alcalde recibió la visita del señor Escalera, representante de la Cooperativa de la Propiedad, que le dió cuenta de que dicha entidad había adquirido terrenos en la calle de Guetara, con objeto de construir en ellos más de sesenta viviendas para los cooperativistas.

La construcción de estas obras comenzarán en los últimos meses del presente año.

El alcalde recibió, igualmente, una invitación del director del Instituto Nacional para asistir a la apertura del año académico, que tendrá lugar el martes, a las once de la mañana.

Capítulo de sucesos

Casa de Socorro

En este centro benéfico fueron asistidas ayer diversas personas, de lesiones de poca importancia, entre ellas, las siguientes:

Agustín Ugarte Gómez, de diecinueve años, y con domicilio en San Luis, 1, el cual fué atropellado por el automóvil de la Industrial Panadera, matrícula S-1.105, cuando pasaba por dicha calle. La lesión apreciada es una contusión en la región glútea derecha.

PUERTAS ABIERTAS

Es curioso observar que mientras las organizaciones obreras vienen a través de los tiempos preocupándose por la mejora del proletariado revolucionario, las condiciones del trabajo hasta lograr leyes reivindicativas, la burguesía, la máquina gubernamental, permanece inactiva para obtener un perfeccionamiento en los diversos aspectos que salvaguardan el orden, que administran justicia. Mientras que los obreros, por medio de sus Sindicatos, obtienen una legislación social más humana, más justa, más

retributiva, hasta situarse en una perspectiva de previsión, los organismos del Estado siguen impávidos aferrados a una tradición y a un absolutismo desconsolador. Hoy tenemos a la Magistratura, a la Judicatura, agarrada a un ambiente que es sólo para sí y sin garantías para el ciudadano.

Vigilantes informadores, supeditados a una perenne rebelión por la desigualdad que a cada instante percibimos en la vida, no hay nada que más desconsuelo nos cause que la Magistratura, la Judicatura, cuando comete un error que no se puede censurar, que no se puede aludir porque se cree infalible, porque se cree immaculada. A cada instante de la vida observamos en las Audiencias defectos incorregibles defectos repetidos que no parecen temer quien los enmienda, como si la Justicia, por el hecho de serlo, no estuviera expuesta a cometer excesos y errores.

Lo que han logrado las organizaciones obreras en su constante actividad y lucha, no han logrado los organismos del Estado. Ahí tenemos a nuestra Audiencia, que parece omnimoda, poder supremo, alto tribunal, que viene siendo observada constantemente por el pueblo, por ese pueblo que quiere penetrar a oír lo que se depone en los juicios orales para juzgar a su manera de entender las cosas. En nuestra Audiencia se ha tomado el acuerdo, al parecer, de que las vistas se celebren a puerta cerrada. No se nos puede decir que en la capital se haya dado un incidente con motivo de una vista. No se puede argumentar que esta medida lo ha aconsejado la actitud del público. No. La medida se ha hecho crónica, como si la justicia no necesitara de ventanales.

Los comentarios que se hacen a este propósito son sabrosos, y más sabrosos aun cuando se dan casos entre abogados y la administración de la justicia, que motivan una reunión del ilustre Colegio de Abogados para adoptar acuerdos, ya que la Sala se niega a admitir una protesta del abogado defensor, negativa que puede dar lugar a destitución de recurso por el Tribunal Supremo, que lleva aparejado una condena adoptada en firme.

Ignoramos en qué puede fundarse la Audiencia de Santander para que los juicios orales sean a puerta cerrada, a pesar de cuanto determina el Código penal de que sean públicos. Con ello no gana nada la Magistratura ni nadie que ostente un cargo de esta naturaleza. Es notorio que las partes litigantes se manifiestan disgustadas por un fallo, y que este fallo no puede satisfacer a las dos partes; pero el celebrar las vistas a puertas cerradas viene dando pábulo al pueblo para fundamentar su recelo, y con ello se causa un desprestigio a la Magistratura de tal naturaleza, que impresiona.

El pueblo quiere que estas vistas se celebren con "Audiencia pública", puesto que no ha dado motivo a que con esa actitud impetuosa, se adopten medidas como la adoptada en este sentido por la Audiencia. Vea su digno presidente, señor García Lomas, la petición que se le hace. Nadie más interesado que nosotros en que demuestre que la justicia no se aviene a ninguna exigencia partidista, y esto hay que sentirlo y demostrarlo. Queremos y anhelamos el mayor respeto para la Magistratura, pero también anhelamos nos den motivo para inspirarnos este deseo, este anhelo.

de todos los ciudadanos, los hombres y las mujeres sin distinción de matiz político que, enclavados en el campo de la intelectualidad, en las esferas de la Ciencia, del Derecho y del Arte en sus múltiples manifestaciones, observan las realidades sociales que nos circundan en estos graves momentos.

Madrid, 5 de septiembre de 1935.-- RAMON DEL VALLE-INCLAN.-- VICTORIA KENT, presidente de A. S. O.-- VICENTE RISCOS, secretario de A. S. O.

Advertencia:

Los pliegos de firmas y relaciones de firmantes sólo serán entregados a los Comités provinciales de Partidos políticos y de sus respectivas Juventudes, Organizaciones de clases, Sindicatos, Entidades o particulares que soliciten aquellos por escrito, provisto de firma y sello, o sólo firma en su caso, a fin de evitar que gentes desprovistas de escrúpulos, pretendan aprovechar la generalidad lugar en su propio beneficio. Cada serie de pliego de firmas y relaciones con que dicha cuestión ha de tener duplicadas de firmantes, irá provista de un número de orden y llevará adjunta, dentro de un sobre, una hoja de instrucciones.

Estos sobres se recogerán desde el día 30 del presente mes, en el estudio de don José Luis García Obregón, calle de Castelar, núm. 11, A, principal izquierda, Santander, entre 4 a 5 de la tarde. Los sobres conteniendo hojas de firmas y relaciones serán devueltos al mismo hasta el 15 de octubre próximo.

El producto de la recaudación irá siendo publicado por listas, haciéndose especial mención de los donativos que por su importancia se salgan de la norma reducida y de carácter popular que tiene esta cuestión.

"ASTURIAS"

Ayer apareció el primer número de este importante semanario de justicia social que ha comenzado a aparecer en Oviedo. Lo hacen los camaradas de aquella región, con la colaboración de valiosos elementos periodísticos y la del incansable dibujante socialista Robledano.

En este primer número se publican artículos de Santiago Carrillo, Ovidio Gondí, A. González, Silverio Castañón, Manuel Albar, Ogier Preteceille y otros muchos de interés.

La acogida dispensada a este periódico ha sido extraordinaria. Cuentan hoy ya los obreros asturianos con otros dos o tres semanarios, a cual más interesantes e importantes.

Al saludar al nuevo colega, LA REGION, que ve en él un hermano de lucha y sufrimiento, se complace en darle la mas cordial bienvenida, deseándole una larga vida para bien de los ideales que comúnmente defendemos.